Niederschrift

über die 2. öffentliche Sitzung des 7. Jugendgemeinderates der Stadt Leimen am Dienstag, den 25.06.2024 im Ferdinand-Reidel-Saal des Neuen Rathauses in Leimen

- öffentlich -

Beginn: 18.32 Uhr

Unterbrechung: 18:40 Uhr – 18:45 Uhr (nichtöffentlicher Teil)

Ende: 19:13 Uhr

Anwesend: Oberbürgermeister John Ehret

Bürgermeisterin Claudia Felden bis 19:05 Uhr

Vom Jugendgemeinderat: Akdeniz, Dilara

Can, Gabriel-Joseph Deniz, Diyar Sirvan

Deniz, Halime Mihriban Töre

Laschinger, Louis Rembert, Lisa Salehi, Fardad Turgut, Joel Weilhard, Markus

Werner, Manuela Grace

Würthwein, Till

Enschuldigt: Kemp, Jamya Elisabeth Jewels

Unentschuldigt: Örüm, Lucia

Uthe, Carolin

Von der Verwaltung: Kucs, Frank; Amtsleitung Ordnungs- und Sozialamt

Federolf, Rainer; Abt. für Soziale Angelegenheiten (ASA)

Heuser, Nina; stelly. Amtsleitung Bauamt Zeitler, Birgit; Integrationsbeauftragte (ASA)

Kiss, Alexander; Abt. für Soziale Angelegenheiten (ASA)

Gäste: Todt, Tanja; Offene Jugendarbeit

Dorn, Agnieszka; Presse Feuchter, Klaus; Stadtrat Werner, Lisa-Marie; Stadträtin

Frühwirt, Ralf; Stadtrat Hahn, Alexander; Stadtrat

Kuhlmann, Dominik

Protokoll: Goßmann, Anja; ASA/JGR-Geschäftsstelle

TAGESORDNUNG

zur 2. öffentlichen Sitzung des 7. Jugendgemeinderates der Stadt Leimen am Dienstag, den 25.03.2024, um 18.30 Uhr, im Ferdinand-Reidel-Saal des Neuen Rathauses in Leimen

- öffentlich -

1. Fragestunde 2. **Protokolle** 07/2024 Benennung von Urkundspersonen 3. Wahlen 08/2024 4. Frauentaxi 09/2024 5. Periodenspender an der GSS und OGRS 10/2024 6. **Beachvolleyball Turnier** 11/2024 7. Verschiedenes

Oberbürgermeister Ehret

begrüßt die Anwesenden um 18:32 Uhr und stellt fest, dass zu der Sitzung fristgerecht eingeladen wurde.

1. Fragestunde

Es werden keine Fragen aus dem Publikum gestellt.

2. **Protokolle** 07/2024

Protokollbeurkundung Benennung von Urkundspersonen

Als Urkundspersonen für die heutige Sitzung melden sich Lisa Rembert und Louis Laschinger.

3. Wahlen 08/2024

Frank Kucs

stellt fest, dass der Austritt von Leonit Sejdija vorher in nichtöffentlicher Sitzung behandelt und darüber entschieden werden muss. Dies ist so in der JGR-Satzung festgelegt.

Oberbürgermeister Ehret

bittet die Gäste den Saal zu verlassen, damit dieser Punkt verhandelt werden kann.

18:40 – 18:45 Uhr Unterbrechung für den nichtöffentlichen Teil

Oberbürgermeister Ehret

begrüßt die Gäste wieder im Saal und führt mit der Sitzung fort.

Louis Laschinger wird einstimmig per Handzeichen für das Amt des internen Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an.

Lisa Rembert wird für das Amt der stellvertretenden Vorsitzenden, welches nun frei geworden ist, einstimmig per Handzeichen gewählt. Auch sie nimmt die Wahl an.

4. Frauentaxi 09/2024

Rainer Federolf

erklärt, dass der Jugendgemeinderat mehrere Formen von bereits installierten Nacht- bzw. Frauentaxis geprüft hat und das Konzept Speyer präferiert. Dort bietet das Nacht-Taxi für Frauen und Mädchen am späten Abend und in der Nacht die sichere Heimfahrt bis vor die Haustür. Außerdem würde dieses Konzept, in unserem Fall, nicht nur Fahrten innerhalb Leimens, sondern auch von Heidelberg nach Leimen betreffen. Für die Umsetzung dieses Konzepts würde voraussichtlich eine 50% Stelle bei der Stadt Leimen benötigt.

Oberbürgermeister Ehret

möchte wissen, warum dieses Konzept nur für Mädchen und nicht für Jungs installiert werden soll.

Rainer Federolf

antwortet, dass It. Rückfrage bei der Stadt Speyer das Schutzbedürfnis bei Jungen nicht so groß wäre.

Louis Laschinger

findet, dass es besser wäre, wenn die Straßenbahn einfach länger fahren würde.

Oberbürgermeister Ehret

fragt nach, ob der Jugendgemeinderat dieses System bereits getestet bzw. sich über Erfahrungen erkundigt hat.

Dilara Akdeniz

antwortet, dass positive Erfahrungen damit gemacht wurden.

Bürgermeisterin Felden

fragt, ob dieses Konzept in den Umwelt- und Verkehrsausschuss gebracht werden soll. Für diese Sitzung werden Vertreter des JGR eingeladen.

Mehrheitlich, mit 3 Enthaltungen empfiehlt der JGR das Konzept der Stadt Speyer im Umwelt- und Verkehrsausschuss vorzustellen.

5. Periodenspender an der GSS und OGRS

10/2024

Louis Laschinger

stellt das Projekt vor und teilt mit, dass die Otto-Graf-Realschule bereits testweise auf einer Toilette einen Periodenspender installiert hat. Die Verantwortlichen an der Geschwister-Scholl-Schule stehen dem Projekt positiv gegenüber und der JGR möchte in Zusammenarbeit mit der Schülermitverwaltung solche Periodenspender installieren.

Oberbürgermeister Ehret

findet das eine gute Idee und sagt die Unterstützung der Stadt zu.

6. Beachvolleyball Turnier

11/2024

Louis Laschinger

erklärt, dass der JGR ursprünglich ein Beachvolleyball Turnier planen wollte. Da allerdings nur 1 Platz am Basket 2.0 zur Verfügung steht, soll nun ein Sommerfest mit verschiedenen Aktivitäten geplant werden.

7. Verschiedenes

Dilara Akdeniz

teilt mit, dass die Johannes-Reidel-Straße zur Rohrbacher Straße sehr eng und immer zugeparkt ist und man nicht gut in die Rohrbacher Straße einbiegen kann. Sie schlägt vor hier einen Spiegel oder ein Parkverbot zu installieren.

Bürgermeisterin Felden

sagt, dass man diese Stelle in der nächsten Verkehrstagefahrt besprechen kann.

Dilara Akdeniz

bemängelt, dass an der Kreuzung Theodor-Heuss-Straße, Wilhelmstraße das Stoppschild fehlt.

Louis Laschinger

fragt an, ob am Basket 2.0 Wasserspender installiert werden können.

Bürgermeisterin Felden

antwortet, dass die Stadt bereits nach geeigneten Modellen sucht. Bis dahin verweist sie auf die öffentliche Toilette am Basket 2.0 zum Wasser holen.

Oberbürgermeister Ehret

gibt zu bedenken, dass Trinkwasser ein Lebensmittel ist und viele Hygienemaßnahmen eingehalten werden müssen.

Gabriel-Joseph Can

sagt, dass die letzte Bahn um 0:08 Uhr nach Leimen fährt und bittet um Alternativen.

Oberbürgermeister Ehret

sagt, dass dies wirklich früh sei und die Stadt mit der RNV sprechen wird bzgl. Moonliner, Ruftaxi oder ähnlichem.

Bürgermeisterin Felden

teilt mit, dass derzeit die Ausschreibungen für die neuen Buslinien und auch für On-Demand-Verkehr laufen.

Oberbürgermeister Ehret

gibt zu bedenken, dass das Prozedere sehr lange dauert, da erst viele Gespräche geführt werden müssen. Letztendlich kommt es dann auch auf die Haushaltslage an, ob und welche Projekte durchgeführt werden können.

Louis Laschinger

sagt, dass der JGR nicht mit der neuen Entschädigungssatzung einverstanden ist.

Oberbürgermeister Ehret

möchte die Zusammenarbeit mit dem JGR verbessern und hierfür Vierteljahresgespräche mit dem JGR durchführen.

Dilara Akdeniz

Urkundspersonen:

schlägt vor, auch Treffen mit dem Gemeinderat zu organisieren.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr folgen, beendet Oberbürgermeister Ehret die Sitzung des Jugendgemeinderates Leimen um 19:13 Uhr.

	1
Anja Goßmann, Protokoll	Oberbürgermeister Ehret
Anja Gosmann, Frotokon	Oberburgermeister Emet

Lisa Rembert (JGR)

Louis Laschinger (JGR)